De AnFaMed y transiciones

En este cierre del 10o. año consecutivo de la tercera etapa de AnFaMed, los invitamos a reflexionar sobre los procesos de transición en la forma y contenidos de nuestras publicaciones científicas.

De los contenidos, este número refleja aún las interrogantes suscitadas por la reciente pandemia a SARS-CoV-2, a la vez que comparte una variada gama de casos clínicos. La transición a un contenido en que predomine la investigación original latinoamericana es el desafío conjunto con la comunidad científica y académica nacional y regional.

En su inserción regional, destacamos el aumento gradual en la recepción de manuscritos provenientes de autores de diferentes países latinoamericanos, que ven en nuestra revista una oportunidad para compartir su producción científica.

Mantener la exigencia académica es un esfuerzo irrenunciable, y que se traduce actualmente en una tasa de aceptación de 51% de los manuscritos recibidos. En un momento en que se observa un aumento en las prácticas no éticas en las publicaciones científicas, reafirmamos que nuestra revista adhiere a las normas de la ICMJ y COPE.

Jerarquizamos este aspecto en el entendido que es también a través de la devolución a los autores de una revisión por pares constructiva, respetuosa y exigente, que podemos fomentar el crecimiento de nuestra comunidad científica especialmente centrada en el desarrollo de las nuevas generaciones de investigadores.

Finalmente, continuar la transición hacia una mayor visibilidad a nivel internacional, a través de la indexación en bases de datos de más amplio impacto, es una de las metas concretas que nos proponemos para la siguiente fase de desarrollo de AnFaMed.